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  Lycéens, lycéennes du lycée Général Leclerc.
Nous sommes fiers de vous présenter le septième numéro de notre journal 
Le p’tit lycéen. Vous y trouverez l’actualité du lycée, des revues 
culturelles, diverses informations et plus encore.

  Cette année scolaire touchant à sa fin, nous souhaitions vous remercier 
pour votre fidélité et vous transmettons nos vœux de réussite pour les 
épreuves du Baccalauréat. Retrouvez dans cette parution un condensé de 
l’actualité mondiale et locale.
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  Du 8 mai au 26 juillet, la flamme olympique traversera 
la France en 68 étapes.

En effet, cette tradition est apparue avec les jeux modernes en 1896 afin 
d’apporter un cérémonial à la compétition. Cette année comme la 
tradition le veut, la flamme fut allumée à Olympie grâce aux rayons du 
soleil, puis, une première, elle a été embarqué sur le plus vieux trois mâts 
français, le Belem pour le début d’un périple marin jusqu’à Marseille. La 
flamme olympique est donc arrivée à Marseille le 8 mai dans une 
cérémonie sur le vieux port, riche en émotions. Cette étape marque le 
début du relai de la flamme  qui sera conclu par la cérémonie d’ouverture 
sur la seine le 26 juillet. La flamme va passer dans 68 régions incluant 5 
outres mers. Cette dernière passera en Alsace le 26 juin, allant de 
Mulhouse à Strasbourg en passant par Saverne et 5 autres villes. 

Plus de 10 000 porteurs de flamme, célébrités ou anonymes ont été choisi 
par le commité Paris 2024 pour aller à la rencontre des Français et porter 
les valeurs de l’olympisme. Ce relais promet d’être le véritable début des 
festivités olympiques dans notre pays.
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Le relais de la flamme.
La France à l’heure olympique.
Benford Lilly-Rose

Aris MESSINIS / AFP
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ZOOM : Kyiv est une fête.
La jeunesse face à la guerre.
Lorentz Enzo

  Déjà deux ans, deux ans que l’Ukraine est en guerre et deux 
ans que la vie des ukrainiens est chamboulée. Mais comment la jeunesse 
fait face à cela ? Faire la fête, s’amuser et tout simplement faire jeunesse, 
est-ce encore possible ? 

Ces questionnements sont le postula de départ de Max Laulom, 26 ans et 
producteur du documentaire Kyiv est une fête. Dans ce dernier, il s’est 
rendu à kyiv capitale Ukrainienne afin de rencontrer et voir la vie de 
jeunes de son âge. Nous lui avons adressé quelques questions auxquelles 
il a volontiers répondu. 

Originaire d’Arcachon, titulaire d’une licence à Sciences po Bordeaux et 
d’un master en médias à Sciences po Paris, Max Laulom a pendant 
plusieurs années produit des contenus pour radio France ou pour le 
youtubeur Gaspard G entre autres. Ce documentaire est son premier 
projet seul qu’il a réalisé avec son entreprise de production « STUDIO 
POV ». Avec son expérience de producteur de contenus et l’aide de ses 
contacts rencontrés lors d’autres projets, Max Laulom, a pu une fois en 
Ukraine, rencontrer plusieurs jeunes aux passés et aux vies différentes 
pour se rendre compte de la dualité qui peut exister en temps de guerre. 
Faire la fête, sortir avec ses amis et dans un même temps perdre des 
proches et assister à leur enterrement. 

Instagram Max Laulom

  Afin de nous rapprocher le plus possible de la réalité, le documentaire 
est entièrement filmé à l’Iphone et nous emmènera dans les rues de la 
capitale ukrainienne, dans ses clubs et avec sa jeunesse.  Une immersion 
au cœur de ce conflit en Europe qui permet l’émergence d’une autre 
vision des affres de la guerre. 

Déscriptif (Max Laulom) :

 En mars dernier, je suis parti à Kyiv avec une question en tête : est-ce 
que les jeunes font toujours la fête pendant la guerre ? 
Non seulement j'ai trouvé ma réponse, mais j'ai pu filmer un fragment de 
la vie de ces jeunes du même âge que moi qui tentent, tant bien que mal, 
de continuer à vivre leur vie dans un pays en guerre.  
Heureux de vous présenter ce premier documentaire (100 % tourné à 
l'iPhone) : "Kyiv est une fête", qui me tient particulièrement à cœur et qui 
inaugure cette chaîne ! 

Pour les versions numériques :
Cliquez sur le lien suivant afin d’accéder au documentaire disponible sur 
la chaine youtube de Max Laulom.

https://www.youtube.com/watch?v=_FROAj_7RNs&t=184s

 Pour plus d’informations, interview de Max Laulom sur France Inter :

https://www.youtube.com/watch?v=awl7z5zN5o0

Merci Max d’avoir répondu à nos questions et nous te souhaitons le 
meilleur pour tes prochains projets !

Instagram Max Laulom

Instagram Max Laulom

24 février 2022

https://www.youtube.com/watch?v=awl7z5zN5o0
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A la découverte du patrimoine local.
Zolyniak Solène

  A quelques kilomètres de Saverne, la ville de Bouxwiller et ses 
alentours est imprégnée par les histoires des sorcières. De plus, le Mont 
St-Michel alsacien est également concerné par ces légendes. Entre 
mythes et réalités historiques nous allons explorer ces lieux mystiques 
emplis d’histoire. 
Au-dessus de la commune de St-Jean Saverne, le Mont St-Michel est une 
colline surmontée d’une chapelle. Cette chapelle présente depuis 1371 fut 
reconstruite XVIe siècle. Cependant, la renommée du lieu dans la région 
savernoise est surtout due aux nombreuses légendes associées à ce lieu. 
Tout d’abord, en contrebas de la chapelle se trouve une impressionnante 
grotte creusée dans le grès rose des Vosges. Ce lieu nommé « grotte des 
fées » intrique par sa configuration. En effet, de nombreux 
aménagements sont visibles dans la roche. Au centre même de la grotte 
se trouve une tombe taillée à même la roche. Le mystère plane sur cette 
tombe et des superstitions multiples en découlent. La tradition populaire 
attribue la sépulture à Itha, épouse du comte Pierre de Lutzelbourg, qui 
aurait été une sorcière. Lors de la balade sur les lieux Itha se plaignant, de 
la canicule, déclencha a priori des orages et de la grêle sur toute la région, 
horrifié son mari l’a faite enterrée vivante.  Le lieu serait aussi un endroit 
très important du point de vue tellurique, ce qui explique la présence de 
nombreux objets déposés par les pèlerins. La réalité historique quant à la 
réalisation de la tombe et des diverses corniches est plus contrastée. La 
grotte aurait été habitée dès le Moyen-Age puis par des ermites dont on 
mentionne la présence pour la première fois en XVIe siècle dans les 
textes.
La réalité diverge donc avec les nombreuses histoires contées au fil du 
temps sur cette grotte. Le mystère demeure toutefois encore. 

La légende des sorcières en Alsace, entre mythe et réalité.

Ensuite, sur le promontoire rocheux au-dessus de la grotte se trouve 
donc la chapelle, ainsi qu’un énigmatique bassin taillé dans le grès. 
Ce cercle de 4,6 mètres de diamètre est associé à la légende des 
sorcières en Alsace. Selon la légende, les sorcières se retrouvaient 
dans ce cercle sous la direction d’Itha la femme du comte Pierre de 
Lutzelbourg, propriétaire du lieu au XIIe siècle, afin de s’envoler 
vers le Bastberg dans le but de festoyer lors du sabbat. La présence 
d’une sculpture de chat près d’une des entrées de la chapelle 
accentue ces histoires. Le chat sculpté permettrait de chasser les 
mauvais esprits. La réalité historique ici est moins précise, de 
nombreuses théories viennent expliquer la présence de ce cercle. 
L’une d’elle avance le fait que ce cercle aurait été un ancien abri, un 
trou de la taille d’une poutre de bois est visible, mais rien n’est 
confirmé et aucun écrit ne fait part de ce cercle. Une autre, présente 
le bassin comme un lieu de culte païen servant aux sacrifices 
associés à leurs cultes. Les certitudes historiques ne sont pas 
exactes, mais en tout cas la vue panoramique offerte par le lieu vaut 
le détour ! 

La colline du Bastberg près de Bouxwiller, qui culmine à 326 
mètres, est étroitement associée avec le Mont St Michel, selon les 
histoires régionales ce serait le lieu de rassemblements des sorcières. 
Depuis le Mont St Michel chevauchant leurs balais volants tel Harry 
Potter et sous la direction d’Itha, elles se réunissaient sur ce mont 
calcaire dans le but de célébrer le sabbat avec le diable ! Mais ça 
c’est la légende, aucune preuve historique place ces contes dans la 
réalité. Cependant, on affirme que sur le Bastberg des éclats de verre 
sont visibles, traces des fioles des sorcières fracassées par les jeunes 
sorcières de l’école de St Jean Saverne en fin d’années. Toutefois, 
au-delà des légendes, le lieu est très intéressant du point de vue 
géologique, car comme il est constitué de roche calcaire et que cette 
région était immergée il y a environ 50 millions d’années, de 
nombreux fossiles remarquables sont visibles au bord des chemins 
de randonnées ! Aussi, le lieu est une réserve naturelle remarquable 
avec une faune et une flore très riches. Ce paysage magique ainsi 
que la vue à 360° sur les alentours a notamment inspiré le célèbre 
poète allemand Johann Wolfgang von Goethe, qui en 1770 a écrit et 
s’est inspiré du site lors d’’une visite à Bouxwiller. En souvenir de 
son passage, un tilleul a été planté au milieu du XIXe pour 
commémorer le centenaire de sa la naissance du poète et il est 
toujours visible. Sur le plan des sorcières, les écrits indiquent 
qu’entre 1578 et 1629 seize femmes et un homme ont été pendus à 
Bouxwiller. 

https://www.tourisme-saverne.fr/a-voir-a-faire/mont-saint-michel/221007244/

https://www.tourisme-saverne.fr/a-voir-a-faire/mont-saint-michel/221007244/

Alors bien que les avis divergent et restent attribués au point de vue de 
chacun, le Bastberg vaut le détour pour son atmosphère mystique et sa 
nature magnifique !

Afin d’en découvrir plus sur ces deux lieux mystiques, n’hésitez pas à randonner sur les chemins du Club 

Vosgien et explorer le musée du Pays de Hanau situé à Bouxwiller. 

Sources :

https://www.tourisme-saverne.fr/a-voir-a-faire/mont-saint-michel/221007244/
https://fr.wikipedia.org/wiki/Mont_Saint-Michel_(Bas-Rhin)
https://www.lesechos.fr/pme-regions/grand-est/des-sorcieres-au-mont-saint-michel-alsacien-1967850
https://france3-regions.francetvinfo.fr/grand-est/les-secrets-du-bastberg-entre-sciences-et-legendes-
2168491.html

https://fr.wikipedia.org/wiki/Mont_Saint-Michel_(Bas-Rhin)%22%20%5Ct%20%22_top
https://www.lesechos.fr/pme-regions/grand-est/des-sorcieres-au-mont-saint-michel-alsacien-1967850%22%20%5Ct%20%22_top
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  Adoptée le 18 avril 2023, la loi sur l'immigration défendue par le 
premier ministre britannique Rishi Sunak, également connue sous le nom 
de loi sur la nationalité et la frontière, a suscité des vifs débats et des 
critiques.

Visant à dissuader l'immigration illégale, la loi introduit des mesures 
strictes, notamment :

-Externalisation de la demande d'asile : Les demandeurs d'asile qui 
arrivent au Royaume-Uni par des voies illégales peuvent être envoyés 
vers d'autres pays, comme le Rwanda, pour y traiter leur demande.
-Augmentation des pouvoirs de la police :Les agents de police ont 
davantage de pouvoirs pour arrêter, fouiller et détenir des personnes 
soupçonnées d'être en situation irrégulière.
-Criminalisation de l'assistance à l'immigration illégale : Il est désormais 
illégal d'aider sciemment des personnes à entrer ou à rester au Royaume-
Uni illégalement.
-Les défenseurs des droits des migrants et les organisations caritatives ont 
critiqué la loi, la qualifiant de cruelle, inhumaine et contraire au droit 
international. Ils affirment que la loi criminalise les personnes 
vulnérables, dissuade les victimes de la traite des êtres humains de se 
manifester et met en danger la vie des enfants.
-Le Haut-Commissariat des Nations Unies pour les réfugiés (HCR) a 
également exprimé sa préoccupation, déclarant que la loi "pourrait saper 
les principes fondamentaux de la protection des réfugiés".

Portrait officiel de Rishi Sunak, septembre 2021 (Crédits : 
Gouvernement du Royaume-Uni)

Royaume-Uni.
Tensions et controverses.

Malgré les critiques, le gouvernement britannique 
défend la loi, la qualifiant de "juste, ferme et 
efficace". Il affirme que la loi est nécessaire pour 
dissuader les traversées dangereuses de la Manche et 
pour s'attaquer aux réseaux de criminalité organisée.

La loi a été adoptée par le Parlement britannique, 
mais elle est susceptible de faire l'objet de 
contestations juridiques.

Santos Eden

Le côté méconnu de...
L’actualité internationale.
Lang Romain

 Arrestation du Prince Reuss, à Francfort, le 7 septembre 2022.

  Les Reichsbürger avaient prévus de s’introduire dans le Bundestag 
(assemblée parlementaire de la République fédérale d'Allemagne), 
certains munis d’armes afin de « s’emparer du pouvoir », de faire un coup 
d’état. Cependant, le 7 septembre 2022, la police allemande a procédé à 
plusieurs arrestations réparties dans 11 Länder différents, afin 
d’empêcher ce coup d’état. Cela lui a permis d’arrêter 25 personnes, on y 
retrouve des anciens de l’armée allemande, des anciens députés de l’AFD 
(parti allemand d’extrême droite) et un descendant d’une famille 
d’aristocratie (ci-dessus), qui une fois le coup d’état réalisé avait pour but 
de prendre la tête d’un « gouvernement » provisoire. La police a 
confisqué quelques 80 armes à feu, 350 armes blanches et 150 000 
munitions lors des différentes perquisitions. De plus, ont été retrouvées 
des listes sur lesquelles figuraient notamment les noms du chancelier Olaf 
Scholz, de sa ministre des Affaires étrangères, ainsi que de plusieurs 
journalistes influents.
Le premier des trois procès (il y a plusieurs procès en raison du grand 
nombre de personnes) s’est ouvert le 29 avril à Stuttgart, il s’occupe de la 
partie « militaire » du mouvement. Le second procès, quant à lui s’ouvrira 
le 21 mai, à Francfort-sur-le-Main et s’occupera des « penseurs » du 
projet. Enfin, le dernier des trois procès se tiendra à Munich, à partir du 
18 juin et il se chargera des complices de second plan appartenant au 
mouvement.

  Ce mois-ci, on vous parle, comme tous les mois 
d’un fait d’actualité internationale, dont on a peu 
entendu parler dans les médias et dans la presse, 
mais qui est pourtant, plutôt intéressant ! Ce mois-ci 
on vous explique tout sur les « Reichsbürger » et 
leurs procès.

 Pour commencer, vous vous demandez sûrement ce 
qu’est cette organisation des « Reichsbürger ». Cette 
organisation est en fait une nébuleuse (ensembles de 
groupes dispersés) apparue dans les années 1980 (en 
Allemagne). Ses partisans seraient environ 23000 et 
son but est de rétablir l’empire de 1871 (Deutsches 
Reich).
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Nos conseils éco.
Écologique et économiques !

 1.Les astronautes peuvent voter depuis l’espace.

Weibel Lou-Anne
  Avec l’été qui approche, la chaleur va également s’installer. Pour 
éviter d’en souffrir, voici quelques conseils :
-Eviter d’ouvrir les fenêtres en journée, mais plutôt le faire dans la soirée 
et la nuit, l’air y est plus frais. Utiliser la climatisation est un réflexe qui 
pourrait être amoindri.
-Le barbecue est un moment convivial très attendu pour beaucoup, mais il 
n’empêche qu’il est polluant. Pour rester éco-responsable, on pourrait 
envisager d’utiliser un barbecue électrique ou un charbon plus naturel. De 
plus, la viande de bœuf ou d’agneau reste l’un des aliments les plus 
polluants, opter pour du porc ou du poulet permet de réduire son 
empreinte carbone. 
-Vous pouvez également planter des fruits ou légumes qui ont besoin de 
beaucoup de soleil, tels que des baies, des tomates, des courges, etc. Cela 
permet de s’occuper, mais également de bénéficier des récoltes 
savoureuses qui en découleront. Cet été pourrait être le moment de 
découvrir de nouvelles choses ! 

Fun Fact.
 2.On a tous 0,2 mg d’or en nous.  3.Le drapeau des Etats-Unis a été dessiné par un 

lycéen pour un projet de classe.
Il a eu un B, puis son prof a changé la note pour 
un A quand le Congrès américain a accepté le 
drapeau national.

Olympiades inter-lycées.
Initiation aux valeurs olympiques.
Hoffarth Jérémy

  Cette année, les lycées du Haut-Barr et du Leclerc ont 
organisé des olympiades sportives ayant pour but de confronter les deux 
établissements. Ainsi, les participants formaient des groupes de six 
élèves, avec deux équipes composées intégralement d’élèves du Leclerc, 
cinq équipes d’élèves du Haut-Barr, et une mixte qui mélangeait les deux 
lycées.
   Par ailleurs, les épreuves se sont déroulées en quatre temps, du 27 mars 
au 12 avril 2024 : d’abord avec une séance de badminton au gymnase du 
Haut-Barr, puis de volley le mercredi suivant au même lieu, avant celle 
de rugby flag au stade du rugby club de la Licorne de Saverne la semaine 
suivante, et enfin, une épreuve d’athlétisme le vendredi de la même 
semaine.
Une intervention de sportifs, mondialement ou nationalement reconnus, a 
été jointe à chacune des épreuves afin de transmettre aux élèves leur 
expérience professionnelle. Ainsi, nous avons eu la chance d’accueillir la 
première séance Quentin Bigot, un athlète français expert dans le lancer 
de marteau, qui a remporté pour la première fois dans l’histoire des 
français, une médaille lors des Mondiaux de Doha en 2019. 

  La fois suivante, une amatrice de lutte est apparue sur le 
devant de la scène pour nous présenter son parcours, et 
l’ambiance de notre ville lui a tellement plu qu’elle est 
revenue la dernière séance afin de nous transmettre des 
informations complémentaires et une démonstration de son 
sport avec un élève qui s’est porté volontaire. Cette 
fameuse dernière épreuve a été introduite par plusieurs 
autres athlètes mondialement reconnus tels qu’ Aurélie 
Muller, une nageuse française spécialiste des épreuves de 
nage en eau libre qui a été deux fois championne du monde 
du dix kilomètres en eau libre, en 2015 et 2017, remportant 
un troisième titre mondial avec le relais lors de cette 
dernière édition ; ou encore Augustin Bey, champion de 
France en saut en longueur, avec un record de 8,08 mètres, 
sélectionné pour représenter l'équipe de France aux 
Jeux olympiques de Tokyo en 2021. Enfin, l’ultime 
épreuve a été accompagnée d’un entrainement pour 
apprendre la danse officielle des Jeux Olympiques de Paris 
de 2024, coaché par un danseur professionnel.

https://fr.wikipedia.org/wiki/Natation_sportive%22%20%5Ct%20%22_top
https://fr.wikipedia.org/wiki/France%22%20%5Ct%20%22_top
https://fr.wikipedia.org/wiki/Nage_en_eau_libre%22%20%5Ct%20%22_top
https://fr.wikipedia.org/wiki/Championnats_du_monde_de_natation_2015%22%20%5Ct%20%22_top
https://fr.wikipedia.org/wiki/Championnats_du_monde_de_natation_2017%22%20%5Ct%20%22_top
https://fr.wikipedia.org/wiki/Jeux_olympiques_d%27%C3%A9t%C3%A9_de_2020%22%20%5Ct%20%22_top
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  Au final, le Leclerc a remporté trois victoires contre une seulement pour 
le Haut-Barr, en commençant par la prestigieuse performance d’une 
équipe de terminales généraux de notre lycée aux épreuves de 
Badminton, de Volley et d’athlétisme, face à celle exposée par notre 
établissement adverse à l’épreuve de rugby flag. Toutefois, cette épreuve 
leur a valu de pouvoir rentrer victorieux avec un trophée du stade de la 
Licorne de Saverne. Cela dit, le p’tit lycéen tient à féliciter l’équipe de 
terminales du Leclerc qui a su faire honneur à notre lycée, et qui s’est vue 
récompensée de six places gratuites à Europa park !

Notre revue cinématographique.
CIVIL WAR.
Richard Nine

  Dans une société de plus en plus médiatisée, les 
images circulent et transmettent à travers le globe un 
message en leur sein. C’est à cette image que le film 
Civil War d’Alex Garland place les journalistes de 
guerre au cœur de cette œuvre mêlant les genres de 
l’action et du thriller pour une association parfaitement 
réussie. Sorti en avril dernier, ce road movie a suscité 
une polémique assez manifeste en raison de ses 
nombreuses affiches promotionnelles réalisées par une 
IA. En dépit de ces controverses, ce film demeure un 
excellent blockbuster qui place au centre de la scène 
une équipe de photographes de guerre traversant les 
Etats-Unis victimes d’un nouveau conflit. C’est ainsi 
que Lee Smith (interprétée par la talentueuse Kirsten 
Dunst, déjà vue dans les premiers Spider Man) 
accompagnée de ses collègues, parcourt le pays de haut 
en bas.  La situation dystopique présente des combats 
dotés d’une violence particulièrement glaçante, ainsi 
que des paysages chaotiques. Au visionnage de ce film, 
le spectateur a l’occasion de voir des plans à couper le 
souffle, qui mettent en avant des jeux de lumières 
splendides.  Par ailleurs, la construction du déroulé de 
l’action installe progressivement un climat anxiogène 
qui laisse les spectateurs tendus jusqu’à 
l’époustouflante apothéose. Civil War, un film 
bouleversant à visionner dès maintenant au cinéma. 

Journée portes ouvertes.
Au Parlement Européen.

Richard Nine

  En date du 27 avril, le Parlement européen a organisé sa 
traditionnelle journée portes ouvertes. En effet, le majestueux édifice 
situé à Strasbourg a, comme chaque année ouvert son enceinte au public 
qui a ainsi eu l’opportunité de la visiter. De cette manière, voici un article 
de votre envoyée spéciale du lycée Leclerc qui retrace le parcours de 
cette journée.
Tout d’abord, les visiteurs sont passés par la cour intérieure, qui 
constituait une superbe mise en bouche, avant d’être redirigés vers le 
parcours tracé à l’occasion. De cette façon, des micros-séances de 
cinémas ont été mises en place pour présenter des films mettant en scène 
les manifestations de l’union européenne au sein des différentes nations. 
Par ailleurs, une kyrielle d’activités thématiques a été installée dans 
l’optique d’en apprendre davantage sur les différents sujets relatifs à 
l’UE. 

  De cette manière, plusieurs jeux faisaient profiter les 
visiteurs de nouvelles connaissances mais également de 
goodies aux couleurs de cette organisation tels que des 
drapeaux, des tote-bags ou encore des tee-shirts. 
Pendant ces ateliers ludiques, de nombreux intervenants 
permettaient aisément le dialogue malgré le fait qu’ils 
venaient pour la plupart de pays éparpillés au travers du 
continent à l’image de la Belgique, de la Slovénie ou 
même de la Roumanie ! Ces rencontres ont été 
l’occasion de riches échanges avec des personnes 
surprenantes qui œuvrent quotidiennement au bon 
fonctionnement du Parlement européen.
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  Par la suite, des stands dédiés aux groupes politiques divergents 
présentaient leurs luttes et distribuaient eux aussi toutes sortes d’objets 
allant de la gourde à la casquette. Ainsi, les visiteurs ont eu l’opportunité 
d’échanger avec des partisans des groupements, et de confronter les 
potentielles différences de points de vue. De plus, le parcours a permis la 
visite de l’illustre Hémicycle, lieu où se tiennent les séances plénières. 
Enfin, le parcours qui sinuait entre les différents étages autour du 
magnifique atrium central s’est achevé avec la présentation 
d’associations investies à la pérennité de l’UE, comme « les Jeunes 
Européens » ou « « C-L’ Europe ». 
De cette manière, les Journées portes ouvertes du Parlement européen 
sont plus que recommandables aux lycéens, du fait de la quantité de 
nouveaux savoirs partagée par tous les groupes présents sur les lieux ou 
encore de la richesse des échanges tenus avec les intervenants étrangers. 
Si vous aussi vous éprouvez de la curiosité quant aux questions 
européennes, rendez-vous en avril 2025 pour les futures JPO ou à 
Strasbourg au courant du mois de mai pour célébrer la fête de l’Europe ! 

Course solidaire 2024.
« Courir ensemble contre le cancer du sein triple 

négatif. »

  Notre motivation a été sans faille. Malgré le déluge qui 
s’est abattu sur le stade, ce n’est pas moins de 5420 tours réalisés et près 
de 24 100,80 € récoltés, un record dans l’histoire de notre course 
solidaire. 
Ce fut un véritable moment de cohésion et de résilience pour soutenir la 
lutte contre le cancer du sein triple négatif.

L’ensemble de la rédaction tient à saluer l’implication de toute la 
communauté éducative du lycée général Leclerc pour la tenue de ce bel 
événement. 

Lorentz Enzo
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L’actualité du lycée.
Programmation de fin d’année.
Lorentz Enzo

Rencontre avec...
Lothar Schulz.

Weibel Lou-Anne

  Mardi 14 mai, des élèves de 2ndes Abibac, de 1G1, 1G2, 
1G3, 1G4, et de 1G5 ont pu assister à une conférence dans le gymnase du 
lycée présentée par M. Lothar Schulz, un ancien prisonnier politique de la 
Stasi* lors de la guerre froide, venu de Berlin. Avant de commencer la 
conférence, des élèves de 1G2 ont préparé une petite présentation sur M. 
Schulz, la guerre froide et la Stasi.

M. Schulz, né en 1950 dans le Brandenburg, a été un témoin direct de la 
guerre froide, et notamment de la violence de la Stasi dans l’Allemagne 
de l’Est. Ayant grandi et étudié dans la RDA (République démocratique 
allemande), il a travaillé dans les années 1970 en tant qu’ingénieur en 
physique nucléaire. 

  En 1978, 1 an et demi après s’être marié avec une Bulgare et ayant été 
témoin de l’intimidation qu’elle subissait à cause du fait qu’elle ait mené 
ses études en Russie, il décide de manifester contre le régime en place. Sa 
manifestation pacifique se traduit par une pancarte qu’il a tenue sur le 
« Alexanderplatz » pendant 4 minutes et demie avant que la Stasi n’arrive 
et ne l’embarque. Sur sa pancarte, il avait écrit : « Unter Aufsicht der 
Partei wird meine Frau, bulgar Ärztin, in Greifswald schikaniert, weil sie 
bei den ’’Russen’’ lernte »**. Il voulait faire changer les choses et a 
commencé cette bataille en étant prêt à se sacrifier. Lorsque la Stasi l’a 
attrapé, il a tout d’abord été interrogé pendant 26h, puis a passé 41h sans 
dormir. En effet, Erich Milke, ministre de la Sécurité d’Etat, le suspectait 
d’avoir conspiré avec des Allemands de l’Ouest pour sa manifestation, ce 
qui lui aurait valu entre 7 et 9 ans de prison. Cependant, le fait d’avoir 
préparé sa manifestation tout seul a fait de lui une personne plus 
dangereuse pour l’Etat, car cela signifiait qu’il avait pensé par lui-même 
et non obéi aveuglément au régime. Ses interrogatoires ont duré 4 mois, 
et il a passé en tout 1 an et 10 mois dans la prison de Hohenschönhausen 
à Berlin. Sa cellule faisait 4 pas en longueur et il était interdit aux 
prisonniers d’y pratiquer du sport.
Durant son emprisonnement, M. Schulz et les autres prisonniers ont subi 
des tortures physiques et psychologiques, destinées à les affaiblir afin 
qu’ils avouent leurs méfaits, souvent inexistants. Ces tortures se 
manifestaient par un enfermement dans des cellules trop petites pour se 
tenir debout ou assis, ou dans des cuves remplies d’eau froide où il fallait 
rester des heures. Mais c’était cependant la torture psychologique qui 
était la pire.
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  La première étape de cette torture était la privation sensorielle, qui 
produisait un effet cyclothymique sur les prisonniers, puis venait la 
privation de sommeil, qui rendait fou, et enfin une surcharge sensorielle. 
Tout cela déstabilisait les prisonniers et affaiblissait, pour certains, leur 
résistance. Plus tard, ils ont pu bénéficier de thérapies pour les aider, mais 
cela est cependant resté dur de se rétablir. 
M. Schulz a finalement été libéré en novembre 1979. Néanmoins, ayant 
travaillé dans des centrales nucléaires, son savoir était trop important 
pour le laisser partir à l’Ouest. Il a ainsi été surveillé avec sa femme par 
la Stasi qui écoutait leurs conversations. Ils se sont vu attribuer des 
surnoms, tels que « eczéma » pour M. Schulz et « furoncle » pour Mme. 
Schulz. Des micros ont été infiltrés dans leur maison, et un système 
d’échange de voiture avait été mis au point dans le cas d’un éventuel 
voyage. M. Schulz ne s’était pas rendu compte qu’on l’espionnait, et 
après la chute de la RDA, il a découvert un dossier sur lui qui faisait 7kg 
de papier et 1375 pages. Ce dossier décrivait sa maison, détaillait ses 
actions et les résultats de ses interrogatoires.
 

*Stasi = Staatssicherheit = sécurité de l’Etat
** ’’Sous la supervision du parti, ma femme, médecin bulgare, est 
harcelée à Greifswald parce qu'elle a étudié chez les « Russes ».’’

 Lothar Schulz als junger Mann. Kurz darauf kommt er in Haft (Foto: 
Christian Lohse) Foto: Christian Lohse

  M. Schulz a finalement réussi à quitter la RDA 
avant la chute du mur, en téléphonant à sa femme qui 
avait pu partir du pays de par son origine bulgare, et 
en lui disant qu’il recommencerait ses manifestations 
pacifiques. Il ne savait pas que la ligne était écoutée, 
et la Stasi a décidé à ce moment-là que ce serait trop 
dangereux de le garder dans le pays, et l’a fait 
évacuer. Il n’aurait par contre plus le droit de revenir 
en RDA. 
Aujourd’hui, M. Schulz fait visiter aux intéressés 
l’ancienne prison nazie, maintenant « Gedenkstätte 
Hohenschönhausen » à Berlin. Il a effectué plus de 
2 200 visites à ce jour en allemand, français, 
espagnol, italien, russe, et anglais. Il s’est démarqué 
par son sens de l’honneur et de la justice, et par son 
combat pour la liberté, et est, depuis lors, un exemple 
de courage et de droiture. L’instant cuisine.

Santos Eden

Merci pour votre soutien tout au long de 
cette année. La rédaction du p’tit lycéen 
ferme ses portes pour l’été, nous serons de 
retour dès septembre. 

Nous vous souhaitons de très bonnes 
vacances et une très bonne continuation aux 
élèves qui vont nous quitter.
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